

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Caravane médicale chinoise à Benguie : 405 villageois auscultés

**LES** habitants de Benguie 4, dans la province du Moyen-Ogooué ont, après l'étape de Massika l'année dernière, accueilli le 15 novembre dernier, la 20e mission médicale chinoise au Gabon.

Prissilia M. MOUITY  
Benguie/Gabon

EN dépit de la forte pluie qui s'est abattue, vendredi dernier, sur Benguie 4, dans la province du Moyen-Ogooué, les habitants de cette partie du Gabon, située à près de 50 km à l'ouest de la ville de Lambaréné, ont pris d'assaut l'école publique de ce village. C'était à l'occasion de la troisième édition des Journées médicales organisées par la mission médicale chinoise au Gabon. Une initiative de l'ambassadeur de la République populaire de Chine au Gabon, en partenariat avec le ministère

gabonais de la Santé. Son but, entre autres, offrir des soins de santé de proximité aux populations défavorisées et enclavées. Occasion pour l'équipe des médecins chinois et gabonais de l'Hôpital de la coopération sino-gabonaise (situé à Bellevue II à Libreville) dépêchée sur le terrain de procéder aux consultations gratuites et à la distribution des médicaments et moustiquaires imprégnées aux populations rurales. Toutes les tranches d'âge ont été reçues. Au total 405 personnes ont bénéficié des soins dans des spécialités diverses : ophtalmologie, stomatologie, pédiatrie, médecine générale, cardiologie, chirurgie, acupuncture, gyné-

cologie.

" Notre objectif est de permettre aux villageois et aux personnes démunies d'accéder aux soins médicaux et de bénéficier gratuitement des médicaments. Nous intervenons dans neuf spécialités. Et nous nous réjouissons qu'à travers cette caravane médicale, les populations soient soulagées de leurs maux. Nous travaillerons davantage à renforcer la coopération sanitaire sino-gabonaise ", a fait savoir Dr Tian Ying Jie, chef de mission.

Pour la directrice de l'hôpital de la coopération sino-gabonaise, Gisèle Mounguengui Kouanga, cette nouvelle dynamique insufflée dans cette coopération vise à prendre en charge des populations défavorisées vivant hors de Libreville. Le



Photo : Prissilia Moussavou Mouity

### Vaccination d'un enfant à Benguie.

choix de Benguie n'est donc pas fortuit. " Nous avons jugé utile d'atteindre les populations de Benguie qui est un regroupement de cinq villages. Compte tenu des besoins des populations, nous avons pris attache avec le directeur régional de santé de Lambaréné, afin de

prendre en charge les malades économiquement faibles ", a expliqué Mme Mounguengui. Si la majorité des cas reçus ont été traités, certains devront se rendre dans une structure hospitalière régionale référencée proche, pour des examens plus approfondis.

## Un bilan satisfaisant

P.M.M  
Benguie/Gabon

COMME on pouvait s'y attendre, les habitants de Benguie 4 ont massivement pris part, samedi dernier, à la caravane médicale qu'organisait la mission médicale chinoise.

Au total, 405 villageois ont bénéficié de l'expertise des médecins chinois venus de Libreville. Neuf spécialités ont constitué l'essentiel de l'équipe de cette caravane médicale. Une opération jumelée avec la distribution gratuite de médicaments aux populations venues se faire consulter en pédiatrie, chirurgie, gynécologie, stomatologie, oto-rhino-laryngologie (ORL), médecine générale, ophtalmologie, etc. Ce sont 88 personnes qui se sont présentées en médecine générale, 85 en ophtalmologie, 26 en stomatologie, 43 en acupuncture, 25 en gynécologie, 28 en ORL, 36 en chirurgie, 60 en pédiatrie, 24 en cardiologie. " On a totalisé, en fin de journée, près d'un demi-millier de personnes



Photo : Prissilia Moussavou Mouity

### La satisfaction de l'équipe médicale sino-gabonaise à l'issue de la mission dans le Moyen-Ogooué.

consultées. Soit exactement 405 Migovéens à avoir bénéficié de cette coopération agissante entre le Gabon et la Chine ", a fait savoir Dr Tian Ying Jie.

On retiendra de cette mission que les pathologies de médecine générale étaient les plus courantes, à savoir : fièvre, douleurs articulaires liées à l'âge et au mode de vie des villageois. Selon le Dr Pattern Obame, médecin généraliste à l'hôpital de la coopération sino-gabonaise, " les populations rurales seraient vieillissantes. D'où les

maux rencontrés durant cette opération médicale. Près de 50 % des personnes, âgées de 40 à 70 ans, se sont plaintes des maux de genoux, de dos ".

La forte mobilisation des populations lors de ces consultations médicales gratuites a mis en lumière la réussite de cette énième mission chinoise. Ce dont se satisfait le chef de mission, Dr Tian Ying Jie qui, en dressant le bilan de cette caravane médicale, s'est réjoui d'avoir répondu aux attentes de ces ruraux en matière de santé.

## Le clin d'œil de *Lybek*

